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去兩年多來，在張小月董事長和姚人多秘書長帶
領之下，展現出不同以往的風格，有很多有目共
睹的成績，尤其是在最近疫情期間，整個團隊全
體投入，幫助許多受到疫情衝擊的民眾，能夠順
利回家，這些成果深獲各界高度肯定，今天我也
要代表海基會，向張董事長和姚秘書長致上最深
的謝意，感謝他們過去兩年多以來，對於海基會
的無私付出與卓越貢獻。

我也要感謝在座各位董監事的支持與鼓勵，
我會在歷任前輩及張董事長、姚秘書長打下的基
礎上，盡最大努力，讓海基持續替台灣、替民眾、
替兩岸關係的和平穩定，做出積極的貢獻。

過去幾年國際局勢瞬息萬變，無論在外交或
兩岸領域，我們都處在一個高度變動，挑戰與日
俱增的新時代。這次疫情正改變著全球局勢，也
衝擊到經濟及產業鏈的重組，目前疫情還沒有結
束，但對區域情勢影響，持續在擴大中，尤其是
美中對抗升高，中國大陸與香港情勢的變化，對
於兩岸關係，帶來很多變數與挑戰。

海基會於 6月 5日舉行第 10屆董監事第 11
次聯席會議，推選出新任董事長李大維。李董事
長致詞表示，兩岸關係雖然挑戰重重，也有值得
重視與珍惜的交集，以這次疫情武漢包機為例，
雖然兩岸因防疫規定、作法分歧，雙方仍能達成
共識，讓滯留民眾能夠返家，證明為了民眾福祉，
兩岸合作可以殊途同歸。李董事長也強調，兩岸
的每件大、小事都相當重要，必須以嚴謹的態度
與專業的精神，持續累積互動及善意。李董事長
致詞全文如下：

許勝雄副董事長、邱垂正副董事長、林慧瑛
監事、今天專題演講者－衛福部何啟功次長、陸
委會法政處蔡志儒處長，各位董監事、各位現場
的媒體朋友們，大家好。

今天我感到非常榮幸，能夠接下海基會董事
長職務，特別是從舊日老同事、好朋友―張小月
董事長手中，可以說感觸特別深。

海基會肩負著兩岸交流服務的重大責任，過
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面對複雜的全球環境，我們在蔡總統堅持和
平穩定，不挑釁、不冒進的政策立場上，台灣在
變局中屹立不搖，持續厚植實力與世界同行。

兩個星期前的 520，我們迎來第十五屆蔡總
統與賴副總統就職。各國友人紛紛表達祝賀，美
國國務卿龐佩奧在賀詞中稱讚：「台灣民主化
過程已經成了世界典範，儘管面對外在的龐大
壓力，台灣依然展現了賦予人民發聲和選擇的智
慧」。

如今我們面臨空前的挑戰與絕佳的機會，台
灣正處在亞太地區的樞紐，致力於區域及兩岸和
平穩定，堅持捍衛民主、自由法治的普世價值，
這是我們不變的原則與目標。

兩岸關係雖然挑戰重重，也有值得重視與珍
惜的交集，以這次疫情為例，雖然兩岸防疫規定
與做法分歧，造成很多波折，但是雙方最終仍然
能達成一定的共識，讓滯留武漢及湖北的台灣民
眾陸續返家，因為嚴謹的防疫程序，民眾沒有受
到異樣眼光和歧視，這也證明為了民眾的福祉，
兩岸合作可以殊途同歸。

展望未來，我要引用蔡總統在就職演說中的
一段話 :「兩岸關係正處於歷史的轉折點，雙方

都有責任，謀求長遠相處之道，避免對立與分歧
的擴大」。身為海基會董事長，我深切認為、期
許兩岸都應該以確保人民的權益為優先，共同為
兩岸民眾的福祉、區域的和平穩定及未來的長久
發展，作出積極的貢獻。

海基會是廣義的國安團隊一員，未來我會積
極努力落實與陸委會及政府相關部門的合作，同
時也延續、深化海基會的服務與交流工作。兩岸
之間的每件大小事，都相當重要，必須以嚴謹的
態度與專業的精神，持續累積互動及善意。無論
是台商、台青、台生、陸配或陸生，兩岸民眾的
未來就是兩岸關係的未來，我過去常勉勵外交部
的同仁們：「工作要非常的審慎，這不僅是一個
job，而是一個人生的志業」，如今我也將兩岸
工作視為自己的人生志業，也希望與海基會所有
同仁，共同繼續向前行。

今天特別感謝與會的各位董監事，你們是兩
岸這個領域的專家，經常往返於兩地之間，希望
未來持續提供海基會寶貴的建言，讓我們一起替
台灣努力，交給下一代一個更美好的未來。再次
祝福大家身體健康、事業順利，謝謝！
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李董事長畢業於國立台灣大學，赴美深造取得美國維吉尼亞大學外交碩士、博士學位，其研究領

域包括「國家安全政策」、「台美關係」、「亞太安全」等。
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海基會董事長 李大維 博士


	200615_兩岸經貿342期封面-電
	2020-342期兩岸經貿內頁-電子 .pdf

